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Распространяется 
бесплатно

5ый созыв городского Со-
вета депутатов себе поблажки 
не даёт. Второе заседание уже 
не ограничилось организаци-
онными вопросами, решались 
текущие дела. Плановая по-
вестка дня пополнилась двумя 
пунктами. Впрочем, не будем 
забегать вперёд. 

В ожидании начала пленар-
ного заседания председатель 
Совета М.Б.Борзых проинфор-
мировал коллег об аресте за-
местителя министра в прави-
тельстве Московской области. 
После этого Совет утвердил 
расширенную повестку дня.  

Завершилось формирование 
депутатской структуры Совета. 
Сначала парламентарии из-
брали заместителя председа-
теля Совета. Здесь особенно 
жаркой борьбы не произошло. 
М.Б.Борзых вновь озвучил фа-
милию того, с кем, по его мне-
нию, работа будет наиболее 
эффективной  А.Ю.Логвенова. 
Эта должность не является ос-
вобождённой. 

Депутат И.Г.Сидоров выска-
зал пожелание: заместитель 
председателя должен иметь 
опыт депутатской деятельности 
и подсказывать новичку про-
цедурные и другие тонкости 
председательской должности. 
Не освобождённый заместитель 
этого не сможет сделать. 

А.Ю.Логвенов заверил, что в 
Совете, кроме пленарных засе-
даний, сможет работать по три 
дня в неделю, что М.Н.Борзых 
вполне удовлетворило. (До-
полним, что и М.Н.Борзых, и 
А.Ю.Логвенов депутатами были, 
так что в подсказке нет необхо-
димости). Председатель Совета 
заявил, что Совет со временем 

будет юридическим лицом, бу-
дет иметь в штате юриста, что 
серьёзно облегчит работу. 

И.Г.Сидоров, всё же, пред-
ложил альтернативную кан-
дидатуру – Т.А.Мещерину, но 
та взяла самоотвод. На до-
бность в тайном голосовании 
отпала, и А.Ю.Логвенов получил 
10 голосов при одном против 
(И.Г.Сидоров) и трёх воздержав-
шихся. 

Избранники завершили фор-
мирование депу татских ко-
миссий. Сложности возникли 
с комиссией по социальной 
политике и здравоохранению, 
поскольку явных желающих с 
самого начала не нашлось. Но 
и с этим депутаты справились. 
(Структура Совета публикуется 
в этом номере). 

Совет решил вопрос с тру-
доустройством М.Н.Борзых 
на новом месте работы и с 
его денежным содержанием. 
А по выплатам депутатам об-
нару жились некоторые не-
ясности, вопрос о внесении 
дополнений в положение об 
этом отправлен на доработку в 
плановобюджетную комиссию 
и будет рассмотрен на следу-
ющем заседании. С денежным 
содержанием А.С.Жулепникова 
вопрос был решён благополуч-
но. Дискуссия развернулась 
по доплате за работу с секрет-
ными материалами: доказа-
тельств допуска к секретности 
у А.С.Жулепникова не имелось, 
и вопрос с доплатой отложили 
до получения допуска. 

Депутаты рассмотрели до-
полнительные вопросы. Руко-
водитель финансового под-
разделения администрации 
Е.В.Морозова попросила в сроч-

ном порядке решить вопрос о 
гарантиях банку, через который 
идёт финансирование работ по 
реконструкции уличного осве-
щения. Работы ведутся в счёт 
субсидии из областного пра-
вительства, определившего и 
конкретный банк для этой цели. 
Если субсидия – обязанность 
области, то выплата процентов 
на её величину закреплена за 
нашим городом, его бюджетом. 
Это сразу озадачило депутатов, 
поскольку величина взимаемо-
го процента немалая (13,5%), и 
сумма по процентам набегает 
изрядная – более миллиона 
рублей. Субсидия областным 
же правительством будет по-
гашена, но Красноармейску, 
согласно порядку её предо-
ставления, положено софинан-
сирование – в виде выплат по 
процентам. 

Де п у т ат А.И.О вчиннико в 
разъяснил, что такая практика 
идёт не первый год, в прошлом 
году было то же. Однако на оп-
лату процентов в бюджете денег 
нет – не было заложено. Пос-
кольку заключён муниципаль-
ный контракт с подрядчиками, 
то об оплате надо подумать и 
изыскать средства. 

Такая перспектива настро-
ение у депутатов не подняла. 
В.Е.Турянский заключил, что по 
итогам 1го квартала бюджет 
придётся пересматривать, с 
чем его коллеги согласились. 
Решение о предоставление 
гарантий банку было принято 
большинством членов Совета.  

В Совет поступило обраще-
ние из администрации города 
с пред ложением направить 
дву х депу татов в комиссию 
по приватизации имущест-

ва. Депутат Е.В.Дунаева на-
шла такое предложение де-
льным, что нашло поддержку и 
у М.Б.Борзых. По предложению 
Т.А.Мещериной в комиссию 
были направлены А.Ю.Логвенов 
и А.И.Овчинников. 

Вернувшийся на засед а-
н и е  и з  д е л о в о й  п о е з д к и 
А.С.Жулепников обратился к 
Совету с пожеланием срочного 
рассмотрения кандидат уры 
А.В.Андреева для утверждения 
в должности заместителя главы 
администрации. Но М.Б.Борзых 
поставил жёсткое условие: бу-
дет предложена Совету струк-
тура администрации с персона-
лиями – будет и её комплексное 
рассмотрение. 

Исчерпав вопросы повестки 
дня, депутаты принялись за 
«разное». Начали с письма о 
необходимости срочной замене 
изношенного протеза инвалиду 
войны Г.Я.Дёмину. Плановые 
замены протезов с помощью 
государственных органов пре-
кращены. 

Совет отнёсся к этой пробле-
ме участливо. Вопрос о помощи 
предложено оперативно рас-
смотреть профильной депутат-
ской комиссией (председатель 
Т.В.Комарова).  

За время перерыва в работе 
Совета проблем накопилось 
много. Несмотря на наличие 
закона прямого действия и 
решение городского Совета 
предыдущего созыва, игорные 
заведения в городе преспо-
койно работают при попусти-
тельстве городского отдела 
милиции. Сообщение депутата 
И.Г.Сидорова об этом возму-
тительном факте вызвало об-
щее негодование. М.Б.Борзых 

довёл до сведения коллег, что 
г убернатор решительно на-
строен на борьбу с незаконным 
функционированием игорных 
стационаров и автоматов, о чем 
имеется письмо департамента 
потребительского рынка с ре-
комендацией создать комиссию 
из сотрудников правоохрани-
тельных и контролирующих ор-
ганов. Решено изучить вопрос в 
соответствующих депутатских 
комиссиях с целью ускорения 
процесса ликвидации игорного 
бизнеса в Красноармейске. 

Общую под держк у нашло 
замечание А.И.Овчинникова о 
том, чтобы приучить нынешний 
и любой другой состав город-
ской администрации работать 
в соответствии с регламентом 
работы Совета. 

Депутаты привели примеры 
вопиющей бездеятельности 
хозяйствующих субъектов. Это, 
напрмер, недостроенный дом 
№17 по ул. Морозова, где фак-
тически устроен притон. Для 
принятия мер было решено 
незамедлительно пригласить 
собственника этого «недо-
строя». 

Состояние городских улиц и 
газонов тоже не прошло мимо 
внимания депутатов. В связи 
с этим В.А.Кряжова выразила 
пожелание, чтобы на заседании 
Совета все соответствующие 
городские службы доложили о 
подготовке к весеннелетнему 
сезону. Было под держано и 
предложение А.Ю.Логвенова 
– собрать воедино наказы из-
бирателей депутатам для учёта 
и финансирования работ по ним 
при планировании бюджетов. 

В.Дьяков

СРАЗУ ЗА РАБОТУ

Структура Совета депутатов города Красноармейска

Председатель 
Совета 

Михаил 
Николаевич 

Борзых

Планово-бюджетная 
комиссия 

А.Ю.Логвенов – 
председатель, 
Е.В.Дунаева, 

Т.А.Мещерина – члены 
комиссии 

Комиссия по закон-
ности, правопорядку и 

безопасности 

А.А.Губаревич - 
председатель, 

И.Г.Сидоров – член 
комиссии 

Комиссия по промышленности, 
предпринимательской 

деятельности, транспорту, 
связи, общественному 

питанию, торговле и имуществу 
Т.А.Мещерина - председатель, 

А.Ю.Логвенов,
А.И.Овчинников – члены 

комиссии

Комиссия по 
градостроительству, 
землепользованию, 

природопользованию и 
охране окружающей среды 
В.А.Кряжова - председатель, 
А.И.Овчинников, В.И.Хохлов, 

В.Е.Турянский – члены 
комиссии

Комиссия по 
социальной политике и 

здравоохранению 

Т.В.Комарова - 
председатель, 

М.М.Сухарев – член 
комиссии 

Комиссия по жилищно-
коммунальному хозяйству 
и бытовому обслуживанию 

населения 
В.Е.Турянский -
председатель, 

Е.В.Дунаева, Т.А.Мещерина, 
В.И.Хохлов – члены комиссии

Комиссия по культуре, 
образованию и средствам 

массовой информации 

Е.Д.Романова - председатель, 
Т.В.Комарова, 

Е.А.Туржанская – члены 
комиссии 

Комиссия по физической 
культуре, спорту и 

молодёжнй политике 

М.М.Сухарев - 
председатель, 

И.В.Комарова – член 
комиссии 

Заместитель 
председателя 

Совета 

Анатолий Юрьевич 
Логвенов
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Зал набился участниками 
церемонии, почётными гос-
тями и желающими присутс-
твовать на этом историческом 
событии. 

Если устроители церемо-
нии показали старательность 
в оформлении зала и сцены, 
то с размещением участ-
ников порядок 
был нарушен, за 
его соблюдени-
ем тщательно не 
следили, зрите-
ли часто сади-
лись туда, куда 
хотели, а не по 
приглашениям. 
Приподнятая об-
становка гасила 
в с я к и е  н е д о -
разумения, всё 
об о ш ло с ь б е з 
ко н ф л и к т о в  и 
разбирательств. 

Ц е р е м о н и я 
открылась вы-
ст у плением пре дсе д ате-
ля Красноармейской ТИК 
В.В.Родзевича. После кратко-
го вступления он огласил ре-
шение комиссии о признании 
победившим на выборах гла-
вы городского округа «Крас-
ноармейск» А.С.Жулепникова. 
Новоизбранному мэру было 
вручено удостоверение вы-
сшего должностного лица 
города. В соответствии с Ус-
тавом города его глава произ-
нёс присягу. По завершению 
принятия присяги прозвучал 
гимн России, после чего было 

объявлено о вступлении Жу-
лепниковым в должность. 

Ч е р е д у  п о з д р а в л е н и й 
открыл заместитель главы 
областного правительства 
В.В.Громов. Отметив убе-
дительность победы Алек-
сандра Станиславовича на 

выборах, что свидетельствует 
о доверии большинства го-
родского населения, высокий 
руководитель, хоть и не буду-
чи лично знакомым с главой 

Красноармейска, выразил 
уверенность, что в городе 
восторжествовала законная 
и твёрдая власть. В.В.Громов 
выполнил поручение губерна-
тора, вручив А.С.Жулепникову 
подарок – «палубные» часы. 
Они символизируют уверен-
ность губернатора, что го-

родской «корабль» уверенно 
поведут по верному курсу. 

От Московской областной 
Думы с поздравлениями вы-
ступил депутат С.Н.Князев. 
Они исходили также и от объ-
единения «Боевое братство». 
Депу тат зачитал приветс-
твенный адрес за подписью 
председателя Мособлдумы 
В.Аксакова и также вручил дар 
от областного парламента. 

С приветс твием к гла-
ве городского округа об-
ратился также депутат Го-
сударственной Думы, член 

руководства российского 
параолимпийского движения 
М.Б.Терентьев.   

Выступивший председа-
тель Совета депутатов г. Крас-
ноармейска М.Н.Борзых тепло 
поздравил А.С.Жулепникова, 
пожелал ему мудрости, в том 
числе при формировании ад-
министрации. Вместе с тем он 
заметил, что победителю вы-
дан кредит доверия, который 
надо оправдать, чтобы иметь 
возможность через 4 года 
быть избранным вновь. Лёгкой 
жизни мэру Совет не обещает, 
контролировать работу испол-
нительной власти будет. 

Очень ярким было поздрав-
ление и напутствие, выска-
занные благочинным церквей 
Пушкинского округа. О. Иоанн 
Монаршек подчеркнул, что 
всё, включая власть, даёт-
ся от Бога. Он под держал 
предыдущего оратора в по-
желании мудрости, приведя 
подходящий пример – царя 
Соломона. Мудрость – залог 
успехов и благ, и она заклю-

чается так же в том, чтобы 
относиться к любому избира-
телю, как к Христу. Образное 
приветствие было дополнено 
дарами – иконойскладнем 
с образами Спаса и Богоро-
дицы и фолиантом Библии, 
которая, по рекомендации 
благочинного, должна быть 
настольной книгой высокого 
руководителя. Он также поп-
росил о содействии в возве-
дении в городе достойного 
его храмового строения. 

Окружного священнослу-
жителя дополнил 
местный – насто-
ятель городского 
храма Вознесе-
ния Господня о. 
Александр Фро-
лов, поведавший 
в ходе поздрав-
лений о высоком 
авторитете из-
бранного главы 
города и среди 
прихожан храма. 

П о з д р а в и л и 
А.С.Жулепникова 
и  е г о  б ы в ш и е 
коллеги. От их 
и м е н и  в ы с т у -
пил ру ководи-
тель ЗАО НПО 
« Х и м с и н т е з » 
Е . А . С к в о р ц о в 
и вручил пода-
рок с «намёком» 
– шлем для ско-
ростной ез ды. 
Н а м ё к  з а к л ю -
чался в том, что-
бы наращивать 
скорость нужных 
преобразований 
и при этом обеспечивать свою 
безопасность. 

Не менее интересный образ 
содержался в приветственной 
речи директора НИИ «Геоде-
зия» А.И.Белова. Он обратил 
внимание, что 3ий месяц и 
17е число (дата вступления в 
должность) составили вместе 
номер автобусного маршрута 
до Москвы. Успешно под-
держивая друг друга, стоит 
добиваться того, чтобы не 
жители города по утрам штур-
мовали автобус, направляясь 
на работу, а наоборот – это 
делали москвичи.  

После того как ведущая 
перечислила поздравления 
в адрес А.С.Жулепникова от 
ряда руководителей муници-
пальных образований и других 
должностных лиц, виновнику 
торжественной церемонии 
преподнесли хлебсоль. Вку-
сив его по русскому обычаю, 
глава города выступил с крат-
кой благодарственной речью. 
Признательность была выра-
жена всем избирателям, не-
зависимо от того, кто за кого 
голосовал, что указывает на 
легитимность избрания. От-
дельно А.С.Жулепников поб-
лагодарил В.Д.Дронова, пе-
редавшего ему свои голоса. 
Более тесно ознакомившись 
с жизнью многих горожан, 
продолжил оратор, я увидел 
масштабы будущей работы, 
поскольку ещё очень многие 
живут тяжело. И надо сде-
лать всё возможное, чтобы их 
жизнь была улучшена. 

Речь была увенчана мело-
дией Глинки «Славься!», на 
чём церемония вступления 
А.С.Жулепникова в должность 
завершилась. По её оконча-
нию силами артистов ГДК был 
дан концерт. 

Там же, в ГДК, был дан 
приём по случаю вступле-
ния в должность главы горо-
да. На нём присутствовали 
именитые гости, городское 
руководство и другие лица, 
среди которых были замече-
ны Емельянов и Зеров. Зато 
отсутствовал ряд политиков, 
кто обеспечил Жулепникову 
победу.  

Проведенная красочная 
церемония, всётаки, застав-
ляет сделать ряд замечаний. 
Главное из них – отсутствие в 

администрации лица, знаю-
щего протокол и ответствен-
ного за него. Составление 
списка приглашённых – от-
ветственное дело, которое 
нельзя пускать на самотёк. 
При мне приглашения раз-
давали прямо в зале, что 
просто неэтично. Среди тех, 
кто, несомненно, достоин 
личного письменного при-
глашения, именитый худож-
ник и почётных гражданин 
города Г.Я.Дёмин, ака де-
мик, обладатель множества 
почётных наград и званий, в 
том числе международных, 
лауреат престижных премий 
Р.М.Пушк ин. Их прису тс-
твия на почётных местах не 
наблюдалось. Не были при-
глашены ни руководители 

местных партийных отделе-
ний, ни представитель Упол-
номоченного по правам че-
ловека Московской области. 
Думается, список упущений 
далеко не полон. Городской 

политический и предприни-
мательский бомонд органи-
заторам надо знать. 

Удивительное дело, но не 
были приглашены и соседи 
– главы администраций и со-
ветов из Пушкино, Ивантеев-
ки, Сергиева Посада. В сце-
нарии церемонии почемуто 
не нашлось места для вы-
с т у п л е н и я ру ко в о д и те л я 
КНИИМ – главного платель-
щика налогов в городской 
бюджет, Красноармейского 
отделения «Базальта», 10го 

отделения МИТ, представи-
теля банка «Пушкино». Им 
пришлось пере д сценой, 
теснясь, вручать букеты и 
подарки.   

Явный прома х был до-
п у щен при вывешив ании 
флагов. Флаги Московской 
области почемуто развер-
нули задом наперёд и неко-
торые из них опустили ниже 
флага Красноармейска. На 
трибуне, с которой высту-
пал А.С.Жулепников, было 
изображение не городского, 
а государственного герба, 
хотя глава такого города, 
как Красноармейск – не го-
сударственная должность. 
Ос т аётся н а дея т ь ся,  ч то 
таких оплошностей более не 
допустят. В работе админис-

трации города мелочей не 
бывает. Небрежность в од-
ном, может, не столь важном, 
тянет за собой, рано или поз-
дно, более серьёзные. 

В.Пашков

А.С.ЖУЛЕПНИКОВ ВСТУПИЛ В ДОЛЖНОСТЬ
Назначенная на 17 марта церемония вступления в должность главы городского округа «Красноармейск» 

победившего на выборах А.С.Жулепникова прошла торжественно, но не помпезно. Сцена большого зала в 
ГДК с трибуной посредине была украшена флагами России, Подмосковья и Красноармейска.  
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В мероприятии приняла участие 
заместитель Министра здравоох-
ранения Московской области Юлия 
Константиновна Мищенко. Она рас-
сказала собравшимся о нормативной 
базе в сфере здравоохранения, об 
организации медицинской помощи 
на муниципальном, региональном 
и федеральном уровнях. Подробно 
остановилась на применении извест-
ного Федерального закона № 122ФЗ 
в части реализации прав граждан 
на дополнительное лекарственное 
обеспечение, зубопротезирование и 
санаторнокурортное лечение.

Представители Уполномоченного 
приняли активное участие в обсужде-
нии проблем и обратили внимание на 
те из них, которые чаще всего волнуют 
обращающихся к ним за правовой по-
мощью граждан.

Подвел итоги совещания А.Е.Жаров. 
Он поделился планами по дальнейшему 
укреплению института представителей 
Уполномоченного в муниципальных 
образованиях Московской области. 

Была дана информация о докладе 
Уполномоченного за 2007 год.

В.З.Старченко, 
представитель Уполномоченного 

по правам человека  
в Московской области  

На снимке: 1) А.Е.Жаров ведет засе-
дание; 2) Ю.К.Мищенко

 

Неоднократно в редакцию обращаются люди, ищущие 
поддержки и помощи. Подавляющее число вопросов, с 
которыми они приходят или которые письменно излагают, 
решаются депутатами городского Совета. Но как только 
укажешь на это, начинаются сокрушённые восклица-
ния: «А я не знаю, кто мой депутат!» Когда напомнишь о 
выборах, о голосовании, то заявляют, что либо не голо-
совали, либо не помнят, за кого голосовали. На вопрос 
об избирательном округе также следует ответ: не знаю, 
какой мой округ. 

Вряд ли стоит всех обвинять в забывчивости, в плохой 
памяти. Речь идёт, скорей всего, о политическом инфан-
тилизме. Многие до сих пор не сознают себя гражданами, 
имеющими право делегировать свои полномочия выбор-
ным представителям власти, несущим перед гражданами 
обязанности и ответственность. 

Чтобы жители смогли ориентироваться, к кому из де-
путатов городского Совета следует обращаться, даём 
памятку. 

В предыдущем номере были помещены фотографии 

депутатов. Так что на незнание своего депутата или ок-
руга более возможности сослаться не будет. 

И ещё совет. У нас ещё многие сохранили привыч-
ку: чуть что – сразу на «высочайшее имя», «самому 
главному». В первую очередь делами своих избира-
телей должен заниматься депутат соответствующего 
округа. То есть, не следует посылать письма и жало-
бы сразу председателю Совета (если только Вы не 
избиратель с округа №5). Только время потеряете 
на пересылку.   

ЗНАЙТЕ СВОЕГО ДЕПУТАТА!

СОВЕТЫ ДОБРОЖЕЛАТЕЛЯ
Ит а к,  С о в ет д е п у т ато в 5 го с о -

зыва прист у пил к работе. Выра ж у 
о с т о р ож н ы й о п т и м и з м :  э т о буд е т 
принципиально другой Совет, неже-
ли пре дшеству ющий. Ска ж у боль-
ше: он имеет шансы быть наиболее 
эффек тивным за последние 12 лет. 
Основания так думать д аёт состав 
Совета. Да, там есть новички, люди 
неиск ушённые в правотворчестве, в 
формировании ведущих концепций 
г о р о д с к о й  п о л и т и к и.  Н о  о н и  у ж е 
продемонстрирова ли желание пос-
корей набрать необходимых знаний, 
и сейчас нет причин сомневаться в 
том, что наверстают. 

О с т а л ь н ы е д е п у т а т ы у же о п ы т-
н ы е.  Н о,  г л а в н о е,  в  С о в е т е  е с т ь 
а к т и в н о е я д р о,  кото р о го н е б ы л о 
д а в н о,  н е о д и н с о з ы в.  Ны н е ш н и й 
г о р о д с к о й  п а р л а м е н т  у ж е,  п о х о -
же,  н е  буд е т  п а с с и в н о с л е д о в а т ь 
з а а д минис т рац ией, а  с т анет с ам 
проявлять ак тивность по части пра-
в о т в о р ч е с т в а.  И н а с ч ё т  ко н т р о л я 
исполнительной власти забывать не 
будет: ак тивисты не д а ду т. 

С о в ет н е м ожет р аб от ат ь в с л е -
пую. Ему ну жны ориентиры. Депу-
т атс к и й ко р п ус и м е е т п р о г р а м м ы 
к а ж до го де п у т ат а и н а к а з ы и зб и-
р а т е л е й .  И з  э т о й  м о з а и к и  н а д о 
с обрать це льн у ю к артин у городс-
ких проблем, которыми население 
озабочено в наибольшей степени. 
Та к  м о ж н о  о п р е д е л и т ь с я  с  п р и -
оритетами в политике Совета. Ему, 
п о м и м о  в с е г о ,  д о с т а л и с ь  п л а н 
социа льноэкономического разви-
тия и бюд жет на тек ущий год, кото-
рые ник то не отменял. И решения 
пре ды ду щего Совета, исполнение 
которых на до контролировать. 

Работа Совета, как любой ветви 
власти, делится на тек ущую и перс-
пек тивную. Следовательно, необхо-
дим план работы Совета – годовой и 
на 4 год а. Его за д ача – определить 
политик у в ка ж дом из направлений 
р аб от ы (д л я это го с о з д а н ы д е п у-
татские комиссии), которой должна 
руководствоваться исполнительная 
в л а с т ь.  И м е н н о  С о в е т,  н а р о д н ы е 
представители имеют на это право 
и обязанность. А политика строится 
на основе ведущих концепций (раз-
вития, достижения, под держания и 
т.  д.).  Так что депу татским комис-

с и я м  н а д о  б ы  п о р а б о т а т ь  в  э т о м 
направлении, и срочно. 

М.Н.Борзых твёрдо заявлял, что 
р а б о т а  С о в е т а  б уд е т  о т к р ы т о й  и 
п р о з р ач н о й.  Н а д о п о л а г а т ь,  п р о -
тивников этого принципа в Совете 
нет. Следовательно, городские СМИ 
буду т и м ет ь п ол н у ю и п о д р об н у ю 
информацию о работе Совета, что-
бы избиратели допод линно зна ли, 
насколько она сложна и объёмна. 

Смычк а С овет а с избирате лями 
д о с т и г а е т с я  н е  т о л ь ко п р и ё м а м и 
и  п у б л и к а ц и я м и .  П о ж а л у й ,  п о р а 
отойти от прак тики, когд а депу та-
ты (и то не все) отчитываются лишь 
перед самыми выборами единож ды 
за четыре год а. От чётность перед 
избирателями, считаю, должна но-
сить разноплановый и рег улярный 
харак тер. Наверное, не реже, чем 
раз в году, на суд народный должны 
выходить депу таты в своих округа х, 
комиссии и Совет в целом – тоже, 
причём отчитываться в порядке пуб-
личных слушаний. Тогда будет легче 
и более своевременно коррек тиро-
ваться к урс Совета, выявляться но-
вые проблемы и на них отк ликаться 
можно будет оперативней. 

Сейчас пока рано говорить, как 
сложатся взаимоотношения Совета 
с а дминистрацией. Всё зависит от 
т о г о,  к а ко в буд е т  е ё  с о с т а в.  То г-
д а будет ясно, чем реа льно живёт 
исполнительна я в лас ть,  чью волю 
будет исполнять. Но осуществлять 
контроль за действиями исполни-
тельной в лас ти на до всегд а, пос-
т о я н н о  и  т щ а т е л ь н о.  О т с у т с т в и е 
ко н т р оля,  к а к по к а з а л а пр а к т ик а, 
н е и з м е н н о  в е д ё т  к  к о р р у п ц и и ,  к 
злоупотреблениям. 

В о т  у ж е,  п р а к т и ч е с к и ,  п р о ш ё л 
месяц с окончания выборов. Скоро 
можно будет делать первые выводы. 
Приглядимся к работе наших ветвей 
власти. Избиратели показали, что с 
их волей нельзя не считаться – чре-
вато потерей власти. Поэтому они 
не о с т ан у тс я в с тор оне.  Тем п аче 
н е л ь з я  д е п у т а т а м  т е р я т ь  т е с н о й 
связи с народом. Я, как один из из-
бирателей, к ровно заинтересован 
в том, чтобы крепло доверие меж ду 
народом и властью. 

В.Пашков

ОБСУЖДЁН БОЛЕЗНЕННЫЙ ВОПРОС
14 марта 2008г. состоялось совещание представителей Уполно-

моченного по правам человека в Московской области А.Е.Жарова в 
муниципальных образованиях. Центральной темой совещания стало 
обеспечение прав граждан на медицинское обслуживание.

№
избирательного 

округа 
Дома по избирательному округу И з б р а н н ы й 

депутат 

   1. Ул. Дачная, д. №№ 1, 3, 5, 7; ул. Ленина, д. №№ 4, 6;  прт Испытателей, д. №№ 27, 29  Т.А.Мещерина

   2. Ул. Гагарина, д. 11; ул. Дачная, д. №№ 9, 11, 13, 15, 17а, 19, 21, 25, 29, 31, 31а, 37; дома по ул. Зелёная; ул. Ленина, д. 10; дома по ул. 8 Марта; ул. Пионерская, д. №№ 11, 
12; дома по ул. Садовая; дома по ул. Трудовая; дома по пер. Боровой; дома по пер. Сосновый А.А.Губаревич

   3. Ул. Гагарина, д. №№ 1, 3, 4, 5, 6, 7, 9; ул. Строителей, д. №№ 1, 3, 5, 7, 9 Е.В.Дунаева

   4. Прт Ленина, д. №№ 15, 17; ул. Пионерская, д. №№ 3, 4, 5, 5а, 6, 9; ул. Строителей, д. №№ 2, 4, 6 В.А.Кряжова 

   5. Дома по ул. Горького; прт Испытателей, д. №№ 11/2, 17/1, 19, 21; ул. Комсомольская, д. №№ 6, 9, 10, 11, 12, 15; прт Ленина, д. №№ 1/23, 3, 5, 7, 9; 
 ул. Пионерская, д. №№ 1, 10/11 М.Н.Борзых 

   6. Ул. Комсомольская, д. 4; прт Испытателей, д. №№ 7, 9; мн «Северный», д. №№ 17, 18, 21, 21а А.И.Овчинников 

   7. Прт Испытателей, д. №№ 3, 5; мн «Северный», д. №№ 22, 23, 26, 35 Е.Д.Романова 

   8. Дома по улицам: Белинского, Западная, Школьная; мн «Северный», д. №№ 2а, 2б, 9, 10, 15, 16; дома по Школьному проезду В.И.Хохлов 

   9. Мн «Северный», д. 1, 2, 3, 4, 5 А.Ю.Логвенов

  10. Прт Испытателей, д. 1; мн «Северный», д. №№ 28, 30, 31, 32, 33, 37 В.Е.Турянский 

  11. Дома по ул. Новая Жизнь И.В.Комарова

  12. Ул. Академика Янгеля, д. №№ 3, 7, 9, 13, 15; ул. Лермонтова, д. №№ 6, 7, 8, 11, 12, 14, 19, 21, 22; ул. Свердлова, д. №№ 2, 4, 11, 12, 20, 21, 23, 25, 27, 29; ул. Чкалова, д. 
№№ 16, 18, 22, 23, 24, 27; дома по Привокзальному проезду Е.А.Туржанская

  13. Ул. Краснофлотская, д. №№ 1, 1а, 2, 3, 5, 7; ул. Чкалова, д. №№ 1, 2, 4, 6, 7, 8, 9, 10, 13, 15, 19, 21; дома по Заречному тупику; дома Красноармейского лесничества Т.В.Комарова

  14. Ул. Академика Янгеля, д. 39; дома по улицам: Клубная, Красноворенская, Парковая, 1ая Парковая, 2я Парковая; ул. Морозова, д. №№ 2, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 11, 13, 17, 19; 
дома по Красноворенскому проезду и Красноворенскому тупику М.М.Сухарев

  15.
Ул. Краснофлотская, д. №№ 6, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 21; ул. Морозова, д. 23; дома по улицам; Ватутина, Ворошилова, Гоголя, Железнодорожной, Калинина, 
Лесной, Лобачевского, Маяковского, Мичурина, Некрасова, Первомайской, Полевой, Приовражной, Пушкина; дома по: Железнодорожному проезду, Западному тупику; 
дома по переулкам: 1му Лесному, 2му Лесному, 3му Лесному; дома посёлка Трудовой

И.Г.Сидоров 
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Завершилась битва за власть в 
городе. Постепенно просматри-
вается контур городской власт-
ной конфигурации. И всё больше 
убеждаешься в том, что занятие 
постов – это первый итог борьбы 
за власть. За ним сразу же на-
чинается второй – за ключевые 
экономические позиции. 

Опыт, накопленный в разных 
местах и в разное время, гово-
рит, что это поважней, чем рас-
становка руководящих кадров 
в администрации. Этот опыт 
родил поговорку: «поле битвы 
принадлежит мародёрам». То 
есть, программы, концепции, 
планы, разработанные для вы-
боров к дальнейшей их реали-
зации, могут быть сами по себе, 
а реальные призы в виде кусков 
городского экономического 
пирога – сами по себе. Мало 
того – результат делёжки этих 
призов может простонапросто 
вступить в полное противоречие 
с выборной программой и даже 
её торпедировать. 

Избиратели проголосовали 
не просто против навязывае-
мого правителя. Они явственно 
выразились за приоритетность 
местного жителя, его нужд и за-
просов, перед пришельцем. Это 

относится и к социальной сфере 
(например, заняться, наконец, 
очередниками на муниципальное 
жильё), и к предпринимательству. 
Скажем прямо, без обиняков: 
местный бизнес уязвим, часто 
просто беззащитен перед аппе-
титами заезжих акул, имеющих 
высоких покровителей. И не сек-
рет, что за последние годы в город 
просочилось определённое ко-
личество новых лиц, для которых 
Красноармейск – поле для укоре-
нения здесь, на месте, фирм, как 
своих, так и известных своей аг-
рессивной рекламной политикой. 
Их цель  вытеснить аборигенный 
контингент бизнесменов, завла-
деть местным рынком и стать 
на нём монополистами. Начав в 
команде М.Булгакова или в тес-
ном контакте с ним и С.Титенком, 
они притаились после скандала 
с арестом этих персон, но сей-
час, переждав ситуацию, дружно 
заявились в надежде воспользо-
ваться чужой победой. 

Городской предприниматель-
ский корпус немало претерпел от 
предыдущего режима и других 
инстанций. Он на выборах при-
ложил немало сил (да и средств), 
чтобы не допустить триумфа тех, 
для кого Красноармейск – не 

дом родной, а средство. Они 
вместе со всеми выдали новому 
мэру кредит доверия. Оно не 
должно быть обмануто. Местный 
бизнес – это рабочие места для 
горожан. Чужаки и недавние 
пришельцы же могут привезти 
сюда других – зависимых, без-
защитных, безропотных и очень 
неприхотливых. Словом, во всех 
отношениях удобных. А то, что 
в городе может обостриться 
социальная атмосфера, это их 
не волнует. 

При всём при этом, однако, 
видишь странную инертность 
местных предпринимателей, 
которые, казалось бы, должны 
были бы на волне успеха усилить 
процесс консолидации своих ря-
дов, дружней отстаивать общие 
интересы, не впадать поодиноч-
ке в губительную наивность, что 
всегда на особицу можно для 
себя добиться особых благо-
приятных условий для ведения 
дела. В программе «Земляков» 
сказано, что местный бизнес 
должен быть защищён от не-
чистоплотных посягательств. 
Он должен иметь приоритет, 
поскольку выполняет и социаль-
ные функции. Пришлый капитал 
может лишь заполнять незаня-

тые ниши. Здесь нет и намёка 
на борьбу с конкуренцией. Она 
хороша, когда ведётся цивили-
зованно, чего в России, как раз, 
не наблюдается. 

Городские предприниматели 
неоднократно предпринимали 
попытки создать свой союз для 
взаимной поддержки, коорди-
нации действий и утверждения 
правил ведения цивилизован-
ного бизнеса. Непонимание 
серьёзности ситуации, привычка 
гнуть спину перед властями не 
давали этому союзу укрепиться, 
стать значимым политическим 
элементом в городе. Союзы и ас-
социации быстро подвергались 
эрозии, существовали больше 
на бумаге, чем наяву. Это каждый 
раз дорого обходилось нашим 
бизнесменам. Пора бы уж им 
научиться извлекать уроки из 
прожитого. В городе, наконец, 
должен появиться реальный 
и влиятельный союз промыш-
ленников и предпринимателей 
(работодателей), который будет 
не по зубам власти, имеющей 
способность меняться. Это тоже 
записано в программе «Зем-
ляков», так что мешкать с этим 
нельзя. 

В.Венёвский

Происшествия 
ДВОЙНОЕ 

НАПАДЕНИЕ НА ПОСТ 
Истекали сутки 19го марта. 

Внезапно на пост охраны, де-
журивший в НИИ «Геодезия», 
напало двое мужчин. Пост не 
был вооружён огнестрельным 
оружием, однако проявил сме-
лость и выучку, обоих налётчиков 
задержали. 

По сигналу с поста к месту 
происшествия быстро подоспели 
работники милиции, кримина-
листы, кинологи. Двух нападав-
ших начали загружать в милицей-
скую машину. Те стали оказывать 
сопротивление, изрыгать угрозы. 
Вскоре они воплотились в виде 
прибытия к месту инцидента 
некого лица на частной машине, 
которое поспешило на выручку 
своим неудачливым приятелям. 
Кончилось это тем, что и этот 
нападавший был схвачен и пре-
провождён к месту дознания. 

В ходе оперативного рассле-
дования выяснилось, что задер-
жанные, разрезав проволочное 
заграждение, проникли на ре-
жимную территорию со стороны 
Щёлковского района. Они – жи-
тели деревни Булаково. 

Обстоятельства и причины 
нападения на пост преступной 
группы выясняются. 

В.Ферапонтов

РАССЛАБЛЯТЬСЯ РАНО

В распоряжении редакции 
оказалась информация 

следующего содержания.

19 марта 2008 10:22
Первый замминистра пот-

ребительского рынка и услуг 
правительства Московской 
области задержан по подоз-
рению в получении взятки, 
сообщили РИА “Новости” в 
Следственном комитете при 
прокуратуре РФ. По данным 
агентства “Интерфакс”, речь 
идет о Евгении Клевакине. По 
данному факту возбуждено 
уголовное дело по статье 
290 УК РФ (получение взятки, 
сопряженное с вымогатель-
ством взятки). В настоящее 
время чиновник задержан, 
проводятся необходимые 
следственнооперативные 
мероприятия. 

По данным агентства, Кле-
вакина задержали за то, что 
он потребовал от предприни-
мателя перечислить 300 тысяч 
рублей на определенный счет 
за продление добровольной 
аккредитации на спиртосо-
держащие напитки, реализу-
емые им на территории Мос-
ковской области. После того, 
как факт вымогательства был 
задокументирован, а деньги 
переведены на указанный счет, 
оперативники УБЭП задержали 
Клевакина, передает “Интер-
факс”. Высокопоставленный 
чиновник в администрации 
Московской области также 
подтвердил агентству факт 
задержания Клевакина, но от 
комментариев отказался. 

 Информационное 
агентство «Страна.ру» 
Более подробная информа-

ция представлена в известном 
издании. 

Оперативники отдела по 
б о р ь б е  с  э к о н о м и ч е с к и м и 
преступлениями УВД Южного 
округа Москвы вчера задержа-
ли по подозрению в получении 
взятки первого заместителя 
министра потребительского 
рынка и услуг правительства 
Московской области Евгения 
Клевакина. Сегодня суд дол-
жен избрать для него меру 
пресечения. Если вина чинов-
ника будет доказана, он может 
провести в местах заключения 
до 12 лет. 

По словам руководителя от-
дела взаимодействия со СМИ 
следственного комитета при 
прокуратуре РФ Владимира 
Маркина, в отношении Евге-
ния Клевакина “возбуждено 
уголовное дело по 4й части 
пункту “в” статьи 290 УК РФ 

(“Получение взятки, сопряжен-
ное с вымогательством”)”. Вы-
сокопоставленный областной 
чиновник был задержан в сво-
ем рабочем кабинете в здании 
министерства на Нагатинской 
улице. “Задержанию предшес-
твовала многомесячная рабо-
та по разработке господина 
Клевакина”,— сообщил “Ъ” 
один из участников операции. 
По его словам, “оперативники 
службы БЭП и ранее регулярно 
получали сигналы о том, что в 
министерстве потребительско-
го рынка и услуг Мособласти 
создана отлаженная система 
вымогательства взяток у пред-
принимателей”. Но получить 
неопровержимые доказатель-
ства преступной деятельности 
чиновников до вчерашнего 
дня не удавалось. Сотрудни-
ки министерства, 
п о д о з р е в а е м ы е 
в получении взя-
ток, действовали 
с  о с о б о й  о с т о -
рожностью. Они 
никогда не брали 
взятки наличными 
деньгами, а пред-
лагали предпринимателям пе-
речислять деньги по безналич-
ному расчету на счета, никак на 
первый взгляд не связанные с 
чиновниками фирм. Жертвы 
вымогательства должны были 
перечислять деньги подстав-
ным фирмам якобы за приоб-
ретение какогото товара либо 
услуг. 

Оперативникам повезло, 
когда недавно они отрабаты-
вали очередной сигнал биз-
несмена о вымогательстве. 
Предприниматель обратился в 
ОБЭП Южного округа Москвы, 
на территории которого нахо-
дится здание областного ми-
нистерства потребительского 
рынка и услуг, с заявлением о 
том, что у него вымогает взят-
ку сам первый заместитель 
министра Евгений Клевакин. 
Бизнесмен утверждал,  что 
чиновник требовал у него 300 
тыс. руб. за продление доб-
ровольной аккредитации на 
спиртосодержащие напитки, 
реализуемые предпринимате-
лем в торговых точках Москов-
ской области. 

На этот раз оперативникам 
удалось задокументировать, 
как Евгений Клевакин лично 
предложил предпринимателю 
перечислить требуемую сум-
му на счет ООО “ВИП актив”. 
После того как деньги были 
перечислены, чиновника за-
держали. 

В министерстве потреби-

тельского рынка и услуг прави-
тельства Московской области 
вчера прокомментировать “Ъ” 
задержание своего перво-
го замминистра отказались. 
Пресссекретарь губернатора 
Мособласти Бориса Громова 
Андрей Барковский сказал, что 
о самом задержании знает, но 
“деталями не владеет”. 

Сам чиновник своей вины 
не признает и заявляет, что 
стал жертвой провокации ми-
лиционеров и следователей. 
Но участники расследования с 
оптимизмом говорят о судеб-
ных перспективах уголовного 
дела в отношении Евгения Кле-
вакина. В ближайшие десять 
дней ему обещают предъявить 
официальное обвинение, а уже 
завтра суд должен избрать 
для замминистра меру пресе-

чения. Учитывая, что 
чиновника подозрева-
ют в тяжком преступ-
лении, следователь 
наверняка будет хо-
датайствовать о его 
аресте. 

Евгений Клевакин 
работает первым за-

мминистра потребительского 
рынка и услуг правительства 
Мособласти с мая 2006 года. 
В 2003 году работал первым 
з а м е с т и т е л е м  н а ч а л ь н и к а 
главного управления по про-
изводству и обороту алкоголь-
ной продукции правительства 
Московской области “Мособ-
лалко”. В 2004 году — первый 
заместитель председателя 
комитета потребительского 
рынка области. В 2006 году 
был председателем комитета 
Торговопромышленной па-
латы Московской области по 
центрам технического обслу-
живания контрольнокассовой 
техники. 

Александр ЪЖеглов 

Это событие определённым 
образом связано с нашим го-
родом: именно Е.Д.Клевакин 
руководил инспекционным 
прессингом в отношении ООО 
«Поланика», о чём наша га-
зета неоднократно писала. 
Обратите внимание: он был 
руководящим лицом в облас-
тной Торговопромышленной 
палате (ТПП). Вполне возможно, 
что с С.Титенком, возглавляв-
шим Красноармейскую  ТПП, 
у Е.Клевакина была своя «вер-
тикаль». 

Вот такие в областном прави-
тельстве ревнители законности 
и порядка! 

(Снимок взят с ленты информа-
ционного агентства «Страна.ру»)

А ИНСПЕКТОРЫ КТО?
Завершился 1ый квартал 2008 года. В прошлом году много 

чего произошло, что возмутило городское население. Городское 
руководство (видимо, имея в виду предстоящие выборы) всех ус-
покаивало. Но ничего не делало, чтобы накопившиеся проблемы 
решить. 

Начнём с того, что Подобед обещал прилагать усилия к тому, 
чтобы вернуть в город участок газового хозяйства (УГХ). Допустим, 
на период выборов он ушёл в отпуск. Но с его уходом в отпуск ра-
бота администрации не должна прекращаться ни на одном из её 
направлений и участков. За Подобеда оставался его заместитель. 
Он хоть палец о палец ударил, чтобы выполнить переданное ему 
задание? А может, Подобед и не счёл нужным давать на этот счёт 
распоряжений? Кто теперь знает? И главный, и заместитель – все 
они срочно ушли из города. Поанглийски или ещё покаковски 
– не суть важно. Главное, что четверть года позади – а к решению 
вопроса никто не приступал. 

Между прочим, про возвращение УГХ многие претенденты и на 
пост главы города, и на депутатскую должность упоминали. Стало 
быть, депутатам самое время спросить у нового мэра нашего: как 
скоро он намерен заняться этим вопросом? Ведь то, как поступили 
с городом и его населением – просто свинство. То и дело пишут 
об авариях с газом, показывают по телеканалам жуткие картины 
последствий взрывов, а наш город поставили в положение повы-
шенной газовой опасности. Расчёт на авось – народ, мол, у нас ко 
всему привычный, малость поворчит и смирится. 

Другой застарелый вопрос – о договорах жителей домов с уп-
равляющей компанией. До сих пор в городе действует фиктивная 
управляющая компания (ООО «Экокрас»). И все, в том числе власть 
имущие, всё это время индифферентно на это взирают. А ООО 
«Экокрас», пользуясь переходным периодом от одной власти к 
другой, снова начало морочить людям головы с заключением до-
говоров. Ещё полгода назад, в прежнем Совете, решили создать 
комиссию по составлению приемлемого договора с будущей уп-
равляющей компанией. Возглавивший комиссию А.И.Овчинников 
проделал большую работу. Он взял несколько вариантов договоров 
и на их основе разработал проект, который надо было рассмотреть, 
обсудить и утвердить. Да и с управляющей компанией разобраться 
не мешало бы. Уж если выбирать управляющую компанию, то надо, 
чтобы: а) было из кого выбирать, а не из одного ООО «Экокрас»; б) 
выборы были организованы по закону, а не фальсифицировались, 
как это было сделано тем же ООО «Экокрас» вместе с чиновником 
из Комитета имущественных отношений. Но всё както оцепене-
ло, застыло.    С управляющей компанией не разобрались, проект 
договора не рассмотрен, не принят. Срок, когда можно провести 
выборы управляющей компании, истекает, а тут ещё и конь не 
валялся. Нельзя жителей ставить перед свершившимся фактом: 
время истекло, вот вам управляющая компания, просим любить и 
жаловать! Обеим ветвям власти надо срочно заняться этим воп-
росом, вернуться к нему. 

Не так давно в электрической сети резко подскочило напряже-
ние. Многим жителям это стоило электроприборов, в том числе 
дорогих – телевизоров, микроволновых печей, стиральных машин. 
Почему это было допущено, кто персонально в этом виноват? Есть 
ли способы избежать этих пиков? Представляется, что на Совет 
должен быть вызван представитель «Красноармейскэнерго» и 
объяснить про это депутатам. Избиратели вправе знать, кто им 
нанёс ущерб, по какой причине и что собираются делать, чтобы 
подобного вновь не случилось. 

В Государственной Думе есть «правительственный час». То и 
дело по требованию парламентариев вызывают когонибудь из 
министров (а то и нескольких сразу), и они подвергаются, как 
говорится, допросу с пристрастием. Думается, и у нас не грех 
завести подобную практику. У депутатов, уверен, для многих ру-
ководителей разных служб, учреждений, предприятий вопросы 
найдутся. В том числе неприятные. Например: почему в городе 
попрежнему процветают игорные заведения, когда это давно 
запрещено законом?  

Никакой паузы не должно быть. Время летит быстро. Оглянуться 
не успеешь – пора доказывать избирателям, что тебя не напрасно 
выбрали или обоснованно назначили. 

В.Пашков 

А ВРЕМЯ ИДЁТ



Прошло уже полвека, как 18 марта 
1958 года в Москве в Большом зале 
Консерватории стартовал 1 междуна-
родный конкурс им. П.И.Чайковского. 
У истоков конкурса стояли выдающиеся 
музыкальные деятели нашей страны: 
Дмитрий Шостакович, Эмиль Гилельс, 
Арам Хачатурян, Лев Оборин, Давид 
Ойстрах. Это было время весенней 
«хрущевской оттепели», когда Совет-
ское правительство в лице министра 
культуры Е.Фурцевой денег не жалело, 
многим творческим делам не мешало, 
конкурсантам были предоставлены все 
условия для подготовки к такому меж-
дународному событию. Отличительной 
чертой конкурса стала неофициальная 
борьба за лидерство двух школ  совет-
ской и американской. Ведь сказывались 
педагогические результаты музыкантов, 
покинувших Россию до и после револю-
ции и укрепивших возникавшие в США 
музыкальные учебные заведения. Так, 
например, ньюйоркская Джульярдская 
школа, где в классе Розины Левиной 
учился Ван Клиберн – лауреат Перво-

го конкурса им. Чайковского (Розина 
Левина была женой Иосифа Левина 
– профессора московской консерва-
тории. В 1919 году они эмигрировали в 
США, где Левина с 1938 года была про-
фессором Джульярдской музыкальной 
школы). Международное жюри конкурса 
пианистов возглавлял Эмиль Гилельс, 
а среди представителей Европы были: 
от Франции – маркиз де Гонто Бирон и 
от Великобритании сэр Артур Блисс. 
Когда Гилельс объявил, что 1ая пре-
мия присуждена Вану Клиберну, это 
стало сенсацией всего музыкального 
мира. В настоящее время прошло уже 
13 конкурсов, а к пианистам и скрипа-
чам присоединились виолончелисты и 
вокалисты. Отсутствие виолончельно-
го раздела на 1ом конкурсе вызвало 
протесты Ростроповича и его коллег. 
И уже на 2ом конкурсе Ростропович 
станет председателем жюри конкурса 
виолончелистов. А потом в следующих 
конкурсах участвовали и вокалисты. 

В 1982 году на 7ом конкурсе лау-
реатом у скрипачей стала Виктория 

Муллова, девушка из подмосковного 
Жуковского. Моя судьба странным 
образом пересеклась с этим необык-
новенным музыкантом. В Воронеж-
ском музыкальном училище моим 
педагогом по скрипке был Володарь 
Петрович Бронин, выпускник мос-
ковской консерватории по классу 
профессора Ойстраха. 
Позже Бронин окон-
чил аспирантуру и стал 
работать в ЦМШ для 
одаренных детей при 
московской консерва-
тории. В 70х годах, по 
приезде в очередной 
раз в столицу, я всегда 
заходила проведать 
своего любимого пре-
подавателя. Однажды он меня при-
гласил в свой класс, чтобы послушать 
«чудесную ученицу». Это была малень-
кая Вика Муллова, которая уже тогда 
отличалась великолепной техникой и 
виртуозностью исполнения. Вика каж-
дый день бежала на электричку, чтобы 

вовремя попасть на занятия в ЦМШ. 
На прошлой неделе в рамках передачи 
«Камертон» на телеканале «Культура» 
было ее интервью с Сати Спивако-
вой, где Виктория рассказывала о 
своем детстве и с благодарностью 
вспомнила своего учителя – Бронина.  
На скрипке она начала заниматься 

в 4 года, у нее была 
даже не «восьмушка», а 
«шестнадцатая  скрип-
ки», т.е. самый малень-
кий инструмент. 

Как лауреат конкурса 
им. Чайковского Мулло-
ва концертирует по все-
му миру. В настоящее 
время она живет в Лон-
доне, редко приезжает 

в Россию. Яркая индивидуальность, 
фантастическая виртуозность сниска-
ли ей мировую славу, она выступает с 
концертами в лучших залах Европы и 
Америки, но всегда помнит свое родное 
Подмосковье и ЦМШ.

Л.А.Голованова       

ПОДМОСКОВНЫЙ МОТИВ В КОНКУРСЕ ИМ. П.И.ЧАЙКОВСКОГО

2 2  м а р т а  Ц е н т р 
психологопедагогической 
реабилитации и коррекции 
устроил «день открытых 
дверей». Выяснить, для кого 
такое мероприятие устраи-
вает столь специфическое 
учреждение, наш коррес-
пондент направился туда 
накануне. 

Первое впечатление – 
стеснённые условия д ля 
полноценной работы. Ещё 
не пообщавшись с руко-
водством и специалистами, 
чувствуешь неистребимый 
дух некого подвижничес-
тва, характерный для ин-
теллигенции, российской 
в особенности. Это когда 
дело прежде всего, незави-
симо от условий. Есть места, 
куда ходят работать. Точнее 
– зарабатывать. А есть, куда 
ходят служить. Не комуто, 
а чемуто  важному, возвы-
шенному, общеполезному. 

Оказание помощи детям 
– это, если хотите, Служение 
детству. Личное ощущение 
 что в Центре (назовём 
так для краткости) как раз 
служат. 

Нашему корреспонденту 
уделили внимание замес-
титель д ирек тора Цент-
ра А.А.Слаева и психолог 
Е.Д.Дищенко. 

 День открытых дверей 
– плановое мероприятие, 
пояснила Анна Арсентьев-
на. Оно носит регулярный 
характер. 

Откровенный разговор 
со специалистами привёл 
к тому, что создалась цель-
ная картина деятельности 
Центра. Идя по жизни, дети 
попадают в ситуации резкой 
смены привычной среды. 
Даже приход из одного кол-
лектива, каким является де-
тский сад, в другой, школу, 
представляет собой испы-
тание для детской психики. 
А если из семьи – тем более. 
Когда же семья неблаго-
получная, то условия для 
адаптации детей к новым, 
непривычным условиям до-

полнительно усложняются. 
В детский сад, в школу, 

в класс, когда уже не один 
преподаватель, а много, 
дети попадают из разных 
семей, с разной психологи-

ческой атмосферой. Темп 
усвоения знаний и умений, 
предлагаемых учреждением 
образования, у детей отли-
чается, иногда значительно. 
Задача Центра – недопуще-
ние запущенности в обра-
зовании детей. А причины 
запущенности могут быть 
разные  стрессы, проблемы 
с контактами, неблагопри-
ятные условия в семьях. 
Весь контингент детей, у 
которых отмечаются фак-
торы, препятствующие ус-
пешному развитию, по всем 
учреждениям образования 
должен быть своевременно 
выявлен. 

А что касается континген-
та, то он по размаху вари-
ации у Центра широк – от 
малышей до подростков, 
которым уже требуется про-
фориентация. И к каждому 
ну жен строго индивиду-
альный под ход. Поэтому 

на специалистов ложится 
серьёзная нагрузка. 

То, что есть необходи-
мость принятия неотложных 
мер, это признаётся. Однако, 
как поделились с корреспон-

дентом работники Центра, 
есть и препятствия. Одним 
из них является искажённое 
понимание личного прести-

жа, профессиональной гор-
дости. Это подчас мешает 
педагогу, преподавателю 
обратиться психолог у за 
разрешением сложной си-
туации, возникшей во взаи-
моотношениях с обучаемым. 
Почемуто это расценива-
ется как неполадка в собс-
твенной работе, которую 
не хочется признавать. И, 
соответственно, обращать-
ся за помощью, советом. К 
психологу, например. При-
ход в Центр затягивается. В 
результате проблема может 
усугубляться, а коррекция 
усложняться. 

На самом деле большое 
разнообразие сред, психо-
физических типов, ситуаций 
порой не позволяет быстро 
найти оптимальный вариант 
решения проблемы с пове-
дением ребёнка, его успева-
емостью в развитии или обу-
чении. Медицинские светила 
и то созывают консилиум при 
сложном случае. Также и в 
Центре: там всегда готовы, 
при необходимости, собрать 
консилиум с участием специ-
алистов – психоневролога, 
логопеда, дефектолога и др., 
прийти на выручку работнику 
учреждения образования.  

Не идёт на пользу и эле-

ментарное непонимание 
терминов. Бывают родители, 
которые путают психолога 
(специалиста по психике 

человека) с психиатром (вра-
чом, лечащим психические 
заболевания). Поэтому чу-
раются обращаться к пси-
хологу. За границей давно 
признано полезным и даже 
престижным иметь личного 
или домашнего психолога, 
помогающего разобраться 
и дать совет в запутанных 
ситуациях, в отношениях, 
принявших болезненную, 
конфликтную форму. Посте-
пенно и у нас утверждается 
подобная практика. 

В беседе хозяева при-
знали: за последние годы 
число педагогов и родите-
лей, доверяющих Центру, 
возросло. 

Поскольку востребован-
ность специалистов из Цен-
тра возрастает, то городс-
ким властям надо серьёзно 
подумать об улучшении его 
базы. Центру явно недостаёт 
пространства. Дети насущно 
ну ж даются в занятиях на 
пленере. Нынешнее помеще-
ние Центра, скорее, приспо-
собленное, чем отвечающее 
необходимым требованиям 
и стандартам. 

В.Пашков 
На снимках: 1) в одном 

из тренировочных залов; 
2) здесь всегда помогут.

ВОСТРЕБОВАННОСТЬ ВОЗРАСТАЕТ
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Период «военного коммуниз-
ма» не был пустым пространс-
твом в культуре нашей страны. 
Несмотря на жуткую разруху, 
разгул бандитизма, двухцвет-
ный (красный и белый) террор, 
период 19181921гг. можно оха-
рактеризовать как уникальный 

период ломки многовековых 
эстетических и этических норм, 
ниспровержения всяких автори-
тетов, смелых до безрассудства 
экспериментов в области выра-
зительных средств, пластики и 
других компонентов искусства. 

«Советская мешанина» 
Так Маяковский назвал бур-

ную эпоху переустройства после 
1917 года, когда, действительно, 
перемешивались эпохи, стили, 
концепции искусства, когда тон 
задавали авангардные формы 
и самые невероятные идеи. 
Вплоть до того, чтобы «сбро-
сить» с парохода современности 
старое искусство – «классово 
чуждое», «упадническое», «вра-
жеское» и т. п. 

В пику «старорежимному» 
искусству допускались вся-
ческие новшества. Айседора 
Дункан организовала «школы 
босоножек», где обучали танцам 
на манер античных. Поэты, пуб-
лицисты, прозаики разбились 

на всякие объединения, одно 
другого экзотичней, включая 
«ничевоков» и «кошкодавов». 
Моор, Черемных и Маяковский 
пустили в массовый обиход 
плакатное искусство, возродив 
на новый лад старый добрый 
лубок. А уж что творилось в 
театре – и говорить нечего. 
Особенно ударились в экспери-

менты художникидекораторы, 
где изощрялись в выдумках 
Мейерхольд, Ходасевич, Шагал, 
Родченко, Татлин (автор неосу-
ществлённой «Башни III Интер-
национала») и другие мастера.   

Эстрада так же претерпе-
ла коренные переустройства. 

Она, по мнению Луначарского и 
других наркомов, должна была 
«отвечать задачам революции». 
Партработники вообще взялись 
за досуг, который должен был, по 
их мнению, быть исключительно 
организованным, не допус-
кать самотёка. Вплоть до того, 
что стали устраиваться «агит-
пикники», проводиться игры в 
«политфанты». Так и в эстраде: 
наиболее распространённым 
жанром стал «митингконцерт». 
Футуристы вообще заговорили 
про «бульваризацию» форм 
искусства и пытались её внед-
рить на практике, свести те-
атральные представления к 
массовым зрелищам на откры-
тых пространствах. Эстрада в 
этом плане их привлекала – как 
садовопарковая форма, но 
не более того. Репертуар был 
обеднён до предела. Это были 
либо коллективные пластичес-
кие выступления, на манер тех, 
что бытуют в мюзикхоллах, 

но с «идейно выдержанным», 
революционным содержанием 
(именно тогда в моду стали вхо-
дить «пирамиды»  вертикальные 
композиции, составленные из 
нескольких участников), либо 
сатирические куплеты про «кон-
тру». Начали создаваться терев-
саты – театры революционной 
сатиры, в репертуаре которых 

преобладали одноактные пьесы 
и малые сценические формы, 
например, «живые картины». 
Бралась какаянибудь известная 
картина, допустим, «Свобода на 
баррикадах» Делакруа. Артисты, 
загримированные под персона-
жи художественного полотна, 
появлялись на сцене и постепен-
но сходились в его композиции, 
застыв на минутудругую перед 
окончанием такого «спектакля». 

Теревсаты были очень не-
однородны. В них работали 
как известные мастера, так и 
откровенные конъюнктурщи-
ки и халтурщики. Они любили 
подстраиваться и под «лозунг 
текущего момента», и под «про-
летариев», коверкая язык, «сти-
лизуя» его под «народный»: так, 
в одной пьеске пелась частушка 
о прелестях жизни в коммуне 
со словами «счастье ешь хучь 
ложкой». На таких театральных 
представлениях позволялось 
сидеть в шапках, курить махорку, 
лузгать семечки – «следовать 
пролетарской культуре». 

Один из теревсатов обосно-
вался в помещении бывшего 
театра «Парадиз». В его составе 
был Леонид Утёсов, дебютиро-
вал Игорь Ильинский. Со вре-
менем там обосновался театр 
имени Маяковского. 

Артистыбеженцы, спасаясь 
от голода и разрухи, перебира-
лись на юг, где теплее и сытнее. 
Там появлялись интересные 
театральные коллективы. Так, в 
Киеве появилось кабаре «Кри-
вой Джимми», которое кочевало 
вплоть до Тифлиса. С окончани-
ем гражданской войны оно осе-
ло в Москве, став впоследствии 
знаменитым Театром Сатиры.       

Допуская и борясь 
одновременно 

Переход к нэпу стал следс-
твием экономического кра-
ха страны, поскольку отмена 
товарноденежных отношений и 
циклический продуктооборот по 
принципу «конфискация – рас-
пределение» показали полную 
несостоятельность и привели 
лишь к перманентной вооружён-
ной гражданской войне.  

Допущение торговли, час-
тного предпринимательства, 
банков, бирж и других состав-
ляющих рыночной экономики 
привёл к новому расслоению 
общества на классы с разными 
вкусами. Ктото предпочитал 
коллективные читки газет под 
кипяток, а коль повезёт, с саха-
рином; спектакли «Театрального 
Октября» или другие новатор-
ские постановки. Другие вновь 
наслаж дались к лассикой. А 
третьи – заполняли площадки 
сада «Эрмитаж», рестораны и 
кабаре, где вновь показывали 
дивертисменты – теперь снова 
в открытую. Во время граж-
данской войны с подобными 
заведениями боролись, но ма-
лоуспешно. Одни закрывались, 
но тут же появлялись другие, 
несмотря на появление цензуры 
– реперткомов  (репертуарных 
комиссий), предварительно 
рассматривавших содержание 
номеров. 

И вот произошла определён-
ная либерализация в советской 
политике. Допустив частника, 
надо было гдето допустить и 
его культурные потребности. 
Конечно, вкусы и у этого со-
словия были разные. Запросы 
«кустаряодиночки без мото-
ра» могли явно не совпадать 
с запросами процветающего 
частнопрактикующего врача или 
адвоката, директора крупного 
частного или смешанного про-
мышленного предприятия. Поэ-
тому эстрадные театрыстудии, 
кабаре были на любой вкус. В 
одних предпочтение отдавалось 
исполнению романсов, в дру-

гих демонстрировали новинку 
– джаз, в какихто ещё аплодис-
менты срывали исполнители 
куплетов и скетчей.  

Культурная жизнь била клю-
чом. Появилось множество ин-
тересных писателей, постанов-
щиков, художников, работающих 
на эстрадные жанры. Как ни 
работал вокруг Советской Рос-
сии «санитарный кордон» из 
враждебных приграничных го-
сударств, культурные связи всё 
равно не прерывались, и на со-
ветскую эстраду оказывала вли-
яние зарубежная среда, в том 
числе эмигрантская. Из СССР 
эмиграция шла непрерывно: 
не было года, чтобы когото из 
страны не высылали, или сам по-
павший за границу не оставался 
там. Даже композитор Покрасс 
(один из братьев), автор одной 
из популярнейших песен времён 

граж данской войны («Белая 
армия, чёрный барон…»), и то 
эмигрировал. Но и в СССР, слу-
чалось, ктото возвращался из 
эмиграции. 

В советскую страну проника-
ла зарубежная мода – одежда, 
обувь, причёски, грим. Привози-
лись пластинки, кинофильмы. В 
ответ на это развернулась борь-
ба с «враждебными веяниями». 
Общество раскололось. РАПП, 
«Пролеткульт», «Леф», другие 
объединения очень болезненно 
реагировали на наплыв в обще-
ственную среду вкусов и произ-
ведений, не вписывающихся в 
идеи создания новой культуры 

– очень идеологизированной, 
политизированной, узко клас-
сово ориентированной. В Сов-

наркоме на этот счёт единого 
мнения не было, побеждала то 
«классовая» линия, то прагмати-
ческие соображения брали верх. 
Бюджет надо было наполнять, 
поэтому порой разрешали всё – 
вплоть до казино и проституции. 
Советский аппарат постепенно 
тоже отходил от революцион-
ного аскетизма, приобщался 
к земным радостям. Всё чаще 
кадровых работников высоких 
рангов можно было увидеть в 
фешенебельных ресторанах. Не 
только для нэпманов, но и для 
них ставили смелые эстрадные 
номера, вроде «танца семи 
покрывал Саломеи», где обла-
дательница роскошной фигуры 
Тараховская, танцуя, исполняла 
так фигуры, что покрывала пос-
тепенно с неё спадали. Сейчас 
это назвали бы стриптизом, но 
тогда это подавалось как «рас-

крепощённость от буржуазных 
предрассудков».   

Сторонники «левизны» не уни-
мались, их статьи в критических 
журналах пылали гневом. Между 
культурными слоями в обществе 
пролегла линия фронта. Юнгсш-
турмовка с галифе у лиц мужс-
кого пола, полосатая футболка 
или матроска, довершаемые 
красным головным платком, у 
молодых дам, стали униформой 
сторонников пролеткульта. Так 
демонстрировалось отмежева-
ние от модных, «нэпманских» 
нарядов. Танец «яблочко» также 
стал вызовом возродившейся 
буржуазии. А романсам и тан-

цам на эстраде 
противопоста-
в и л и  п о с т а -
новки в стиле 
«Синей блузы» 
 театрализо-
ванные фор-
мы агитпропа. 
Так проходила 
«борьба с уга-
ром нэпа». 

Е с л и  в а м 
интересно, ка-
кие звёзды и в 
каких жанрах 
вспыхнули на 
эстрадном не-
босклоне в то 
время, то дож-
дитесь следую-
щего номера. 
В.Венёвский 

На снимках: 
1)  п и т о м ц ы 
« ш к о л ы  б о -
соножек» под 
руководством 
Ирмы Дункан 
(дочери Айсе-
доры); 2)3) вы-
ступление «си-
неблузников» 
 «пирамида» 

и «Красная звезда»; 4) коллек-
тив «Синей блузы» выступает в 
городе.

К столетию российской эстрады

СОВЕТСКАЯ ЭСТРАДА – «ДО» И «ВО ВРЕМЯ УГАРА»
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